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让让工工会会声声音音更更响响亮亮

———大兴区工会第四次代表大会代表感言

五年来我亲身见证了工会的蓬勃发
展， 自身感到无比骄傲与自豪， 因为这些
成绩凝聚了我们工会人的心血与努力。 自
2013年生物医药基地被确定为全国、 北京
市 “安康杯” 竞赛试点园区以来， 我们在
上级工会和生物医药基地工委的指导帮助
下， 在园区企业、 职工的大力支持下， 不
负使命， 摸索出了一些符合园区实际的工
作方法。 从最初的查找身边隐患的 “一件
小事 ” 征文活动 ， 到深入企业车间去讲
演 ， 从发动职工用手机拍下安全隐患的
“我有一双慧眼” 图片征集活动， 到组织
企业班组长进行危险源的辨识与排查的培

训， 让职工们广泛参与到了 “安康杯” 竞
赛活动中来 ， 让职工在安全的环境中工
作， 让企业在安全的环境中发展壮大。

今后五年， 我们还将按照区总工会的
要求， 实施 “建功立业” 工程， 培育 “企
业工匠”； 实施 “强基固本” 工程， 夯实
服务职工阵地； 实施 “依法维权” 工程，
切实保护职工合法权益 ； 实施 “精准关
爱” 工程， 提供暖心服务； 实施 “改革创
新 ” 工程 ， 把工会组织建成职工欢迎的
“娘家”！

把把工工会会建建成成
职职工工欢欢迎迎的的““娘娘家家””

大兴生物医药基地总工会主席
董翠

五五新新、、五五大大工工程程
为为工工会会工工作作指指明明方方向向

大兴区卫计委工会主席
陈立新

报告开篇， 在回顾过去五年的工作时
用了 “突飞猛进” 来形容， 我认为非常贴
切 。 就我们卫生计生系统来说 ， 过去
的五年， 在区总工会的带领下， 我们的
多项工作实现了 “零” 的突破。 目前， 我
们已经拥有了3家市级、 6家区级职工创新
工作室。 系统内各单位每年都举办技能竞
赛 ， 项目多达几十项 ， 参与人次近6000
人 ， 并且多次在市级和区级竞赛中获
奖 。 五年来， 我们系统累计受助困难职
工几十人， 用职工的话说： “温暖基金犹
如严冬里的一缕春风， 真真切切给大家带

来了温暖。”
区工会四大报告中为今后五年全区工

会工作确定了 “五新” “五大工程” 的目
标及任务， 为我们基层工会指明了方向、
吹起了号角、 拉起了红线。 今后， 我们要
积极落实区工会四大会议精神， 不断为推
进工会改革创新、 履行忠诚党的事业、 竭
诚服务职工助力， 为推动卫生计生事业和
谐稳定发展， 保全区百姓健康做出应有的
贡献。

传传承承劳劳模模精精神神
构构建建安安全全生生产产基基石石

北京天恒建设工程有限公司
副总经理 杨金锋

12月15日， 大兴区工会第四次代表大
会开幕， 大会报告主题明确、 内容详实、
任务明确 、 措施有力 。 作为一名劳模代
表， 我深感自豪。 2014年我带领15人成立
了天恒建设创新工作室， 以施工技术安全
管理等方法技术创新为目标， 累计开展科
研课题40多项， 取得专利成果15项， 北京
市工法7项， 主持的 《施工体验式安全教
育培训项目》 获得2015-2016年度北京市
安全生产监管监察工作改革创新奖。 正是

这支团队， 开创了建筑施工安全体验培训
模式， 开创了模块化菜单式搭建模式， 研
发了国内首个隧道安全体验装备， 搭建了
安全体验培训信息化管理平台， 主持编制
了国内首部建筑安全体验培训教材， 在行
业内保持领先地位。 在今后的工作中， 我
将继续发挥好自身的引领示范作用， 构建
安全生产基石， 培育更多的创新型人才。

职职工工群群体体
有有了了切切切切实实实实的的获获得得感感

北京威派格科技发展有限公司
工会主席 李庆

我是个工会新兵， 能够参加北京市大
兴区工会第四次代表大会非常荣幸。 大会
的报告给了我很大启发， 为我们非公企业
工会工作指明了方向。

报告回顾了过去五年大兴区工会工作
取得的成绩， 非常令人振奋。 五年来， 大
兴区各级工会始终以职工利益为出发点，
全力服务大兴发展、 服务基层工会、 服务
职工群众， 让我们的职工群体有了切切实
实的获得感。 作为一名基层工会干部， 我
感到非常自豪。 一直以来公司工会十分重
视职工需求， 开展了职工技能培训、 文体

活动、 职工慰问等多项服务， 这正符合报
告的指示精神。

报告对今后五年的工会工作提出了具
体要求， 为我们工作的开展提供了制度性
参考 。 我们公司是一个制造型企业 ， 非
常重视职工的评优活动 。 报告中提到的
“构建劳模精神传承载体” 为公司评优工
作提供了精神 指导 ， 同时提供了可供
借鉴的方式方法， 给了基层工会工作信
心和动力。

实实现现企企业业与与职职工工
利利益益双双赢赢

生物医药基地专职工会社会工作者
杨凤茹

大兴区工会第四次代表大会在12月15
日圆满召开并落幕。 作为一名基层工会工
作者， 有幸被推选为大会代表， 听取大兴
区工会五年来工作成果、 未来五年的工作
规划， 并代表职工投出庄严的一票， 我感
到十分自豪。

报告指出， 工会工作要做到 “六个坚
持”。 这无疑是对工会人的严格要求， 让
我们更加有方向、 有信心做好这份神圣的
工作。 作为工会社会工作者， 我们是直接
与企业职工接触的人， 传递党和工会的政
策信息， 所以我们必须头脑清醒、 立场坚

定、 行动坚决， 发挥好工会的桥梁纽带作
用， 传递正能量， 做好职工权益的 “代言
人”， 做好职工群众贴心人。

在工会这个平凡的工作岗位上， 我们
这些基层工作者正发挥着自身全部光芒，
照耀他人 ， 温暖自己 。 工会工作大的方
向， 就是要推进职工生存和生命的价值相
一致， 促进企业和职工价值相一致， 从而
实现企业与职工利益双赢， 营造和谐的社
会环境。

工工会会给给了了职职工工
展展示示自自我我的的平平台台

北京市大兴区人民医院职工代表
尹玉磊

作为北京市大兴区人民医院选出的代
表， 我有幸参加了北京市大兴区工会第四
次代表大会。 大会报告中提出： “始终坚
持紧贴需求服务职工， 着力让职工群众有
更多的获得感。” 这种理念在我院工会工
作中得到了充分的体现。

“从细节处关心关爱职工， 给职工提
供一个展示自我的平台。” 是我院工会始
终坚持的服务理念。 作为一线职工， 我们
受益良多。 五年来， 我和同事们不仅参加
了医院工会组织的健步走、 运动会等系列

活动， 还加入了篮球队、 足球队等兴趣小
组， 业余文化生活不断丰富起来。 在春节
联欢晚会上， 大家自编自导自演节目， 展
示自身才艺； 在职代会上， 大家了解到今
年的体检项目增加了 ， 食堂的餐补又涨
了， 合同制职工给住房公积金了等等利好
消息， 参与意识不断增强。 医院工会的系
列服务举措让我们广大职工切实享受到了
福利， 体会到了温暖， 提升了幸福感。


